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关注：会计行业在我国发展有20年的时间，为我国经济发展

做出了巨大的贡献。全国政协委员、普华永道会计师事务所

合伙人张国俊今日做客中国经济网，他表示我国会计行业目

前还存在很多问题，也在很大程度上受到了经济危机影响。 

会计行业为企业多方面的业务，最核心的服务就是审计服务

，包括财务审计，一些企业金融资本市场的审计，包括一些

专项审计等等的产品。同时也帮助企业做风险管理方面的工

作和一般的税务服务咨询等等。再就是业绩提升，例如帮助

企业分析怎么样形成更合理的业务流程，在资源共享方面进

行一些整合，能让企业高效的运转等等。 内资外资没一碗水

端平 会计行业在我国发展有20年的时间，但在很多方面还有

一些差距。张国俊表示，首先就是这个行业还不成熟，表现

在整个行业的道德、社会认可和服务的水平方面，还有行业

服务的分工方面，还是和国外有很大的差别。 但他认为这个

行业对我国来讲还是一个朝阳行业，它的发展远远跟不上社

会发展对它的要求，还有很大的空间可以发展。“我们国家

老一代的领导人说过，经济发展会计行业也很重要。对这个

行业目前还有一些需要改善的地方，但是我们对这个行业的

前途是充满信心。” 对于未来会计行业的发展，他认为最重

要的一点是还需要解放思想。服务行业怎么样才能让企业欢

迎，让服务提高企业的价值。“在这个方面要解放思想，要

按照规律来办事，凡是企业欢迎的东西我们都是支持的。” 



他同时提到，现在市场上也存在一些制度的问题，比如说对

有国际背景的会计师事务所不信任。因为会计师行业和其他

的行业不一样。一开始进来是外资，但是发展以后就变成内

资了，这个是会计师行业的特点。他认为政府应该让所有会

计师事务所站在同一个平台上，谁能够为企业提供更好的服

务，就要支持谁。谁能做有价值、有道德的事情就支持谁。

而不是要分国内或者是国外的。“如果没有一个环境，我们

也很难为客户提供有价值的服务。” 做会计要有道德 做假帐

代价很大 针对会计这一行业，也有中国经济网的网友发贴说

，它的存在就是做假帐的。张国俊表示，社会需要审计就是

需要它的立场客观公正。因此搞会计师事务所这个行业要有

道德。没有道德，没有独立性，在这一行做的任何事情都没

有公信力，企业也会因此受到毁灭性的打击。 另外，他强调

，在专业上面一定要负责，否则的话审计的人做错了你不知

道，缺乏一个判断的标准，员工持续教育必须跟得上，“做

这个行业每天要学习，每天要跟上新的步伐。 ”现在这些大

的跨国会计师事务所在这方面投入非常大。普华永道在这方

面的投入占整个收入的10%。国内的事务所要发展的话，一

定要在持续教育方面有一定的投入。 经济危机对会计行业也

有影响 国际金融危机之下，我国很多实体经济企业经营方面

发生了困难，特别是对一些出口的企业都产生了一些影响，

如定单下降，原材料上涨等。张国俊透露，普华永道的作为

服务机构，业务量也受到了一些影响。“但针对这些情况做

了分析，对我们的影响是可以控制的。”普华永道大中国区

的总裁前段时间也宣布暂时不会裁员，但会调整服务的结构

，增加产品来适应客户的需要，同时内部采取一些控制成本



的措施。 在裁员的问题上，张国俊表示，企业要讲可持续发

展问题，讲眼前的困难和企业成本利益的问题。可持续发展

最重要的就是人才，人才是一个企业的支柱因素。企业要建

立一个很健全的人力资本体系，让优秀的人怎么样留下，能

够和企业一起发展。 尤其是出现危机的时候，在人力资源方

面更是要注意。就是要用长远的眼光看问题，怎么样想办法

来渡过困难,而不是简单的进行裁员。“所以这是为什么普华

永道遇到一些困难和挫折的时候不会裁员，我们相信我们的

员工都是需要的员工，而且遇到困难的时候我们会大家一起

努力来共渡难关。” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


